

Telegramas

Servicio especial de La Tarde

Colisión en la calle de Lavapiés.—Tiros y pedradas.—Un muerto y heridos.—Carga de la benemérita en la calle Salitre y S. Carlos

Madrid 4 a las 15'15
(Urgente)

En la calle de Lavapiés, se ha producido al medio día, una violenta colisión entre los estudiantes, el pueblo y la policía, que les impedía llegar a la fábrica de tabacos.

Ha habido tiros, palos y pedradas. De resultas de la colisión en la calle de Lavapiés han resultado un muerto y siete heridos, muchos graves conocidos.

Se supone que hay otros heridos en las calles del Salitre y en San Carlos, donde la benemérita ha ocupado el lugar del suceso después de varias cargas.

Vendedor muerto.—Heridos graves.—Tiros.—El Juzgado en la casa de socorro

Madrid 4 a las 15'15
(Urgente)

El muerto en la calle de Lavapiés era un muchacho vendedor apodado "Hospicia." Le atravesaron el cráneo de un balazo.

De resultas de la colisión se hallan gravísimos, Luis Salvatierra, Eleuterio Vila, Mariana Rochera, Enrique Peri y otros.

Cruzáronse más de cincuenta tiros, desde la calle a los balcones.

Circulan las noticias con inusitada rapidez entre la mayor consternación y el pánico indescriptible.

El Juzgado recorre las casas de socorro é instruye sumaria tomando declaraciones a los heridos.

Intento de fuga.—Cocheros rechazan.—Autopsia a los muertos.—Expulsión de socios

Madrid 4 a las 19'30

Salamanca.—El Gobernador destituido ha intentado marcharse disfrazado temeroso de la indignación general que reina en la población.

En Alba de Tormes pretendió alquilar un coche al espresado objeto pero los cocheros indignados se negaron a servirle, despreciando las 150 pesetas que les ofrecía.

Es elogiada la conducta de los cocheros.

Hoy se ha verificado la autopsia a los muertos de resultas de los disparos de la benemérita pudiéndose apreciar el destrozo horrible que en sus cuerpos produjeron las balas.

Los casinos y sociedades han acordado dar de baja a todos los socios que pertenezcan a la benemérita.

Calles tomadas por la benemérita.—Establecimientos cerrados.—Escenas tristesimas.—Guardias esperando ordenes.—Censura violenta

Madrid 4-16

Los sucesos desarrollados esta tarde

en los barrios bajos de esta capital, son tristísimos produciendo en los mismos una exaltación extraordinaria.

Todos los establecimientos están cerrados.

En las casas de socorro se desarrollan escenas conmovedoras.

Son visitados por las autoridades y siguen llegando a las mismas los heridos que las ambulancias de la Cruz Roja no cesan de recoger.

La plana mayor del cuerpo de seguridad se halla custodiada por guardias armados de fusil, lo cual es objeto de violenta censura.

En el cuartel de la Guardia civil, la fuerza se halla apostada en los balcones dispuesta a salir al primer aviso.

Gente del pueblo situada frente del cuartel protesta duramente contra la benemérita.

Ordenes severas.—Pueblo hace causa con los estudiantes.—Obreros víctimas.—Policía armada ocupando las calles.

Madrid 4-16'45

Se asegura que la policía ha recibido órdenes severísimas.

El pueblo se ha apropiado la causa de los estudiantes, resultando que la de éstos tiene ya un carácter secundario.

Los sucesos telegrafados ocurrieron a la salida de los talleres.

La mayoría de las víctimas son obreros de los talleres paralizados en los barrios bajos.

La policía en previsión de nuevos incidentes ocupa las bocas calles armadas de fusiles.

Catorce heridos.—Pedrea y pánico

Madrid 4 (15 t).

Hasta ahora ascienden a catorce los heridos conocidos.

En el lugar del suceso véanse muchas puertas que de resultas de las descargas están acribilladas a balazos.

El pueblo arrojaba desde las terrazas y balcones tiestos, ladrillos y cuanto encontraban a mano, quedando la calle sembrada de piedras.

Al caer los primeros heridos el pueblo pidió vendas, apresurándose el vecindario a llevarlas infinitas.

Se hallaban tan excitados los ánimos y se disparaba con tino tan escaso que no se respetaron las ambulancias de la Cruz Roja, resultando algún camillero herido.

Más detalles

Madrid 4 a las 16'45

El doctor Sanchez, que en aquellos momentos pasaba por aquel lugar se detuvo con objeto de auxiliar a un herido.

En el mismo instante disparáronle multitud de tiros.

A su alrededor se incrustaron hasta ocho balas.

El doctor resultó afortunadamente ileso.

Un obrero se abalanzó a un guardia de policía, quitándole el revólver con que disparaba.

El público todo dió verdaderas muestras de valor y de desprecio a la muerte.

Los transeúntes rivalizaron entre sí. Varios periodistas presenciaban los disparos desde los balcones.

El espectáculo era verdaderamente terrible.

Los guardias hincaban la rodilla en el suelo para afinar la puntería.

Sucesos graves

Madrid 4 a las 17

En telegramas aparte relato minuciosamente los desagradables sucesos ocurridos en los barrios bajos.

Se han generalizado las colisiones entre la policía y la guardia civil de una parte y los estudiantes y los obreros de la otra.

Resultaron numerosos heridos de ambas partes.

Dícese que también hay algún muerto.

Más heridos

Madrid 4 a las 17

Se asegura que entre los heridos a consecuencia de las cargas efectuadas en la plaza de Lavapiés, hállase un hijo del ministro Sr. Aliende Salazar.

Susúrrase que en vista de la gravedad de la actual situación en Madrid, se suspenderán las garantías constitucionales.

El piso de la puerta del Sol, ha sido enarenado para facilitar las evoluciones de la caballería.

En la calle de Preciados se ha dado una carga contra los revoltosos, de la cual ha resultado gravemente herido en la cabeza, el delegado de policía oyéndose un disparo.

Madrid 4 a las 18

En la universidad de Santiago, los escolares han entrado en clase con lazos negros.

A la salida, se organizaron en manifestación, llevando a su frente una bandera negra.

Se encuentran exaltadísimos porque en la Universidad no se ha izado la bandera a media asta.

El vice-rector, decano de la facultad de medicina, de la Universidad de Valladolid, ha marchado a Salamanca con objeto de representar el claustro en el entierro de las víctimas.

Se le ha tributado una despedida entusiasta.

Más heridos.—Inspector agredido.—Resignación de mando.

Madrid 4 a las 18

En las casas de socorro hay varios heridos y un muerto; créese que hay bastantes más.

Un Inspector fué agredido con una cuchilla por un zapatero.

La agitación que reina por todas partes es inusitada.

Atribúyese al Gobernador haber redactado un bando resignando el mando en la autoridad militar.

Dícese también que este bando se publicará hoy al anochecer.

La Corte que debía acudir a la Salve ha suspendido su salida.

No dimiten.—No ceden.—La censura.—Junta de Autoridades.

Madrid 4 (19-30).

El señor Maura ha negado rotundamente que el Gobierno pensara en dimitir.

Igualmente ha desmentido la noticia que circulaba respecto a la suspensión de garantías.

En telegrafos la censura rechaza a los corresponsales todas las versiones particulares que distan mucho de ser las que se facilitan por conductos oficiales.

La Prensa, detallará prolijamente dando a conocer infinidad de detalles que no se nos permite telegrafiar relacionados con la tristísima jornada de hoy.

Se ha reunido la Junta de Autoridades.

Comisiones.—Duelo general.—Manifestaciones sinceras

Madrid 4-19'45

Telegrafian de Salamanca dando cuenta de la llegada de las Comisiones Universitaria y escolar salidas de Madrid.

Esperábanles en el Claustro numerosos estudiantes con banderas enlutadas.

Al entrar las Comisiones en la Universidad iban acompañadas de un gran gentío resultando una manifestación imponente y silenciosa.

El anfiteatro de Medicina era visitadísimo, habiendo formado guardia de honor a los estudiantes muertos diferentes compañeros escolares los cuales se iban relevando cada dos horas.

Todos los comercios de la población permanecen cerrados.

Los trenes vienen atestados de representaciones de todas partes con el propósito de asistir a los funerales.

Primeros disparos.—Un muerto y varios heridos.—En la agonía.

Madrid 4 (19'45)

Según la versión oficial resulta que los primeros disparos partieron del pueblo, confirmando que hay un muerto y varios heridos, entre los cuales se cuentan varios individuos de la benemérita y el Delegado de Almería.

Esta tarde se han dado diferentes cargas en diversos sitios sin que se sepan consecuencias.

Encuétrase en la agonía el estudiante José Torres.

Balance del Banco

Madrid 4-23.

Según los datos que arroja el último balance del Banco de España, el oro ha aumentado en 193.474 pesetas; los billetes en 13.250.850; las cuentas corrientes en 4.133.999; el efectivo del Tesoro en 4.807.632; habiendo disminuido la plata 1.679.525.

Calmanco los ánimos.—Nueva carga.—Tranquilidad en provincias.

Madrid 4-23

A medida que ha ido anocheciendo han ido calmándose bastante los ánimos siendo dispersados con bastante facilidad los diferentes grupos que quedaban.

A las ocho de la noche estaban cerrados todos los comercios habiendo resonado tres disparos sin consecuencias debidas a una carga que se ha dado en la calle de Peligros.

La policía de los retenes céntricos ha sido armada de fusiles.

Una compañía de Seguridad con

corneta está apostada en la Puerta del Sol, continuando patrullando las calles diferentes secciones de policía y benemérita.

Asegúrase que mañana será suspendida la corrida de toros y el meeting federal que estaban anunciados.

De provincias telegrafian que hay tranquilidad.

Confirmación de mando.—Normalidad.—Sin firma

Madrid 4-23

Se ha ofrecido el mando definitivo al Gobernador interino de Salamanca.

El Sr. Silvela ha ido esta tarde a las siete a Palacio para dar cuenta a S. M. de los sucesos desarrollados en Madrid.

Recíbense telegramas satisfactorios respecto a la tranquilidad en provincias.

En vista de haberse restablecido la normalidad en Salamanca han regresado a sus puestos las fuerzas de la benemérita, cuya concentración se había ordenado.

El nuevo Gobernador estima como preferibles para la represión los medios ordinarios a los enérgicos, mucho mas en las actuales circunstancias.

Hoy no se ha sometido ningun decreto a la firma regia.

Solemnes funerales.—Entierro

Madrid 4-23

Se han celebrado en Salamanca los funerales en sufragio de las víctimas habiendo resultado solemnísimos.

Han asistido el Claustro en masa, el Ayuntamiento, la Diputación, los profesores del Instituto, Colegios y órdenes religiosas, representación de todos los centros y gran número de comisiones.

En la puerta de la Catedral ofrecen los Bedeles el agua bendita en conchas de plata.

En el interior elevase en el centro de la nave un severo y modestísimo túmulo, estando la Iglesia adornada con una seriedad imponente.

Terminados los Divinos oficios la comitiva se ha dirigido a la Universidad entrando en las facultades de Medicina para recoger los cadáveres que continuaban siendo velados por sus compañeros.

Seguidamente se han recogido los cadáveres para llevarlos al Cementerio siguiendo al coche fúnebre todos los estudiantes de la Universidad, las Sociedades Obreras, con las banderas plegadas, los Profesores vistiendo la toga, las Comisiones y casi toda la población de Salamanca.

El efecto de la manifestación era en extremo imponente, habiendo desfilar en completo orden.

Atomar acuerdos.—Vase la benemérita.

Madrid 4 a las 23

Mañana se reunirán en la Universidad de Salamanca el Claustro de profesores, todos los estudiantes y las comisiones de forasteros recientemente llegados al objeto de tomar acuerdos.

Se ha concedido a petición del Claustro en previsión de que mañana provocara un conflicto que la benemérita sea sustituida por fuerzas de lanceros.

30 Brossa GRANDES ALMACENES DE EL AGUILA Brossa 30

Inmenso surtido en laméisteria, cristalería, porcelanas, batería de cocina y otros artículos. Expléndido surtido en juguetes para RAMOS que para celebrar la inauguración del local, se detallarán a precios reducidísimos.

30 - BROSSA - 30

30 - Brossa - 30

30 - BROSSA - 30

Noticias graves de Marruecos.

Madrid 5 á las 2.

Telegrafían de Tanger diciendo que oficialmente se confirma que las únicas kábilas rifeñas que permanecían adictas al Sultán se han adherido al Roghi. Asegúrase que Muley Arafa escapará por la vía de Argelia y que el Sultán marchará el lunes en un barco inglés al objeto de conferenciar con el rey de Inglaterra.

Dícese que llevará consigo numerosas cartas de Fez relacionadas con el objeto de su viaje.

Nuevos desórdenes

Madrid 5-2

Imposible dar cuenta de los sucesos de esta noche, habiéndose reanudado los desórdenes en distintos sitios que han motivado nuevas cargas.

En diferentes puntos se han oído disparos y en las casas de socorro se procede á la cura de varios heridos.

En la calle del Carmen ha habido una carga, á la que se ha contestado con tiros.

No se registran desgracias.

Meeting prohibido - Los republicanos - Opinión de la prensa

Madrid 5-2 m.

El Gobernador ha prohibido el meeting de protesta que intentaban celebrar mañana los socialistas y republicanos.

En la Tertulia Progresista había gran animación haciéndose comentarios sobre los sucesos. El Sr. Salmerón aconsejó mucha prudencia.

Los republicanos han salido en manifestación recorriendo la principales calles.

En el Circulo Mercantil ha pronunciado un discurso el señor Melquiades Alvarez.

Toda la prensa opina que es absolutamente necesario el restablecimiento del orden.

Nueva carga. - La Cruz Roja. - Más heridos.

Madrid 5-2

A las doce se ha dirigido un numeroso grupo á la Plaza del Callao, cargando con ellos la benemérita, cambiándose muchos disparos, que han ocasionado bastantes heridos, entre los cuales ha sido recogido por la Cruz Roja, uno en estado grave.

Un sujeto dió una muera, persiguiéndole la policía á la que disparó un tiro, esta contestó con tres disparos, originándose carreras; entonces los grupos pusieron á cantar la «Marsellesa», repitiéndose los disparos registrándose varios heridos.

Precauciones. - Silba

Madrid 5-2-30.

A las dos de la madrugada continúan los grupos diseminados por todo Madrid.

En la Puerta del Sol han establecido su cuartel general los jefes de la benemérita y la policía, habiendo montado un servicio de ambulancia en el mismo sitio, la benéfica sociedad la Cruz Roja.

En la puerta del Gobierno Civil se ha dado una silba fenomenal á aquella autoridad.

El Gobernador ha desmentido la prohibición de la corrida anunciada para mañana.

De Lisboa. - El Rey Eduardo. - El Pelayo. - De París

Lisboa. - De incógnito ha recorrido el Rey Eduardo VII de Inglaterra, la población, asistiendo después al banquete de gala que en su honor se ha celebrado.

Ha asistido á dicho banquete invitado por las autoridades portuguesas el pintor español Salvador Viniestra.

El Rey Eduardo se muestra profundamente agradecido á los obsequios que le tributan los portugueses.

El gobierno español ha enviado el acorazado Pelayo á saludar al Rey de Inglaterra.

Paris. - Se ha notificado al Superior de la Congregación del Sacramento la orden de la disolución de la misma acordada por el Gobierno.

El superior declaró que la Congregación Española se dirigirá al extranjero estableciendo sucursales en distintas naciones.

De Jerez. - El Sr. Gasset. - Animación

Madrid 5-9-15

Jerez. - Ha llegado D. Eduardo Gasset tributándosele un entusiasta recibimiento.

Le esperaban en la sala de la estación el Sr. Duque de Almodovar del Río y varias comisiones que saludaron al Sr. Gasset.

Reina gran animación para el meeting que ha de celebrarse, el cual se espera que resultará solemnisimo.

Comentarios Salmerón

Madrid 5-9-15 m.

El Sr. Salmerón comentando los sucesos, dice que todos debemos estar de luto por las atrocidades de estos días, que presenta á España como el país más salvaje de todos; añade que las autoridades son incapaces de normalizar la situación y que esta ha llevado al último límite de lo concebible los atropellos y demasías.

Espero que la regeneración surfa del comercio, sociedades obreras y estudiantes, y que estos elementos juntamente con los republicanos, pedirán oportunamente á los responsables, estrictas responsabilidades.

De Salamanca. - Adhesiones.

Madrid 5 (9-15).

Salamanca. - Sigue allí tranquilidad en toda la población.

Continúan recibiendo telegramas de protesta contra los lamentables sucesos ocurridos.

Han hecho constar su adhesión al luto que guarda la Universidad innumerables circulos y sociedades de toda España.

AGENCIA ALMODÓBAR

CORRESPONSALES ESPECIALES Barcelona**Agitación. - La política interviene.**

Barcelona 4-18

Imposible telegrafiar noticias complejas.

Reina una vivísima indignación por los sucesos que vienen desarrollándose.

Nótase entre ciertos elementos políticas una agitación sorda y decidida.

Circular infundios estupendos.

Roca

Oficial

El señor Secretario del Gobierno civil de esta provincia nos remite para su inserción el siguiente telegrama:

«En previsión de que se reciban ahí noticias exageradas ó alarmantes sobre alteración de orden público en Madrid atégase V. S. á la versión siguiente que es la verdadera de lo ocurrido: disueltos ayer tarde sin gran esfuerzo ni violencia grupos alborotadores transcurso noche completa tranquilidad; en la mañana de hoy reuniéronse algunos estudiantes cercanías Universidad: un grupo recorrió calles y habiéndoseles en la de Toledo unido elementos extraños que agredieron agentes haciéndoles disparos revolver, estos rechazaron en igual forma resultando un parano muerto y varios heridos de ambas partes. Hecho ocurrió próximamente medio día restableciéndose orden sin que alboroto trascendiera centro población donde no se ha interrumpido vida ordinaria ni ayer ni hoy se ha hecho uso Guardia civil.»

Le cales

Pasando por la calle de San Miguel un jinete tuvo ayer la desgracia de que resbalara el caballo que montaba produciéndose al caer unas leves heridas que le fueron curadas en una casa particular.

Buque volado (?)

De La Almdaina:

«Ampliando la noticia telegráfica que dimos en nuestra edición de ayer, copiamos de un colega de Barcelona llegado en el correo de ayer.

«El capitán del buque de vela francés Assomption ha consignado en su diario de á bordo que hemos tenido ocasión de examinar merced á la benevolencia de los consignatarios del buque en esta plaza señores Dalmau Lervados, un hecho en verdad extraño y tremendo.»

El día 28 de marzo, á las doce de la noche, hallándose el barco citado á 60 millas de la isla Palmier, (Golfo de León) y en dirección SO., se apercibió súbitamente una claridad inmensa, como la que produciría la explosión de un polvorín ó buque cargado de materias explosivas; en el centro de la conflagración, distinguióse un gran globo rojo, especie de sol saliendo de la superficie de las aguas, que se elevó á cerca de cuatro veces la longitud de su diámetro, para descender después, proyectando á su alrededor un sinnúmero de estrellas rojas.

El fenómeno debió efectuarse á gran distancia del buque observador, en la dirección de Argel ó Mahón, pues la detonación que le siguió fué casi imperceptible.

Hecho tan extraordinario está comprobado por los capitanes de los buques italianos Antonieta y Leopoldo que se hallaban en aquellas aguas.»

Como quiera que por aquí corrió la noticia de que pudiera haber motivado el fenómeno descrito la explosión del vapor Pepin que venía consignado á nuestro amigo don Miguel Bestard, nos hemos avistado con dicho señor, quien nos ha manifestado que efectivamente el Pepin venía consignado á esta plaza con cargamento de materiales explosivos, pero que teniendo que hacer escala en distintos puntos, no pasaba de tiempo su llegada á esta plaza.

Los datos que podemos dar, son, que el Pepin salió de Bilbao el 18 de Marzo último y el 21 de Avilés, y considera el señor Bestard, que de haber sucedido esta catástrofe, la sociedad «Unión Española de explosivos,» le hubiera telegrafiado.

MINISTERIO

DE INSTRUCCIÓN PÚBLICA Y BELLAS ARTES

En el Boletín Oficial de la Provincia se ha publicado la siguiente

REAL ORDEN

Ilmo. Sr.: Atendiendo á las razonadas instancias de buen número de alumnos del Bachillerato general que actualmente cursan el quinto año de sus estudios, en solicitud de que se les admita á examen del sexto en Septiembre próximo venidero, fundándose en la época en que los empezaron.

Considerando que en el curso de 1898 1899 en que éstos tuvieron comienzo, sentóse una dualidad de principios, en virtud de lo dispuesto en el art. 3.º de los transitorios del Real decreto de 13 de Septiembre de 1898, por virtud de la cual, y en el mismo curso, unos alumnos adquirieron el derecho de continuar y seguir el Bachillerato en cinco años, y otros vinieron obligados á efectuarlo en seis; y teniendo en cuenta que los recurrentes dan una prueba de amor al estudio no pretendiendo ser exentos del correspondiente examen;

S. M. el Rey (Q. D. G.), por este solo curso y vistas las razones expuestas, ha tenido á bien conceder á los alumnos del quinto año del Bachillerato general, que no fueron comprendidos en la excepción del artículo 3.º de las transitorias del Real decreto citado, y lo mismo oficiales que colegiados, matrícula extraordinaria y examen en Septiembre próximo del Sexto año del Bachillerato general.

De Real orden lo digo á V. I. para su conocimiento y demás efectos. Dios guarde á V. S. muchos años. Madrid 26 Marzo de 1903.—M. Allende Salazar.

DEPENDIENTES

Se necesitan cuatro de 13 á 14 años que sepan leer.

Serán bien retribuidos.

Para más informes dirigirse al Centro de Publicidad Luz 21

Grutas del Pirata

Situadas en el predio «San Forteza»

Término de Manacor

Estas hermosísimas cuevas, las más ricas en detalles que existen en Mallorca, pueden ser visitadas en un solo día, teniendo la ventaja de que los carruajes llegan hasta la misma entrada.

El precio de entrada es de 750 pesetas por toda expedición de una á cinco personas y de 1 peseta por cada persona más.

Los guías viven en Manacor: Bucursal de Amegual y Muntaner, Bosch, nú. 8.

Cervecería Lyonesa

Cerveza superior, recomendada por el Colegio Médico de esta provincia, con ácido carbónico líquido, se vende en dicho establecimiento á los precios siguientes:

Botellas pequeñas á 0,25 pesetas

1 l. grandes para la comida, 0,50 id.

Dichos precios rigen sin envase.

Servicio á domicilio

Los pedidos por sociedades y cafés se expenden por convenios particulares.

Gasas y lente. Única casa en Palma: El Lente de Oro—Brossa 25.

COLMADO PAJARITA

San Nicolás, 6—PALMA

Comestibles finos, Chocolates, Thés, Cafés, Conservas de todas clases, Vinos y Licores.

Especialidad siempre en

QUESOS Y MANTECAS

Importa muchísimo no olvide Vd. nunca que esta su casa siempre y en cualquiera ocasión;

Cambiaremos cualquier artículo que salga malo ó devolveremos su importe.

Servicio á domicilio

COLMADO PAJARITA

San Nicolás, 6—PALMA

Compra-venta de inmuebles y préstamos

AGENCIA M. BERNAT Y COMPAÑIA

Calle de Rubí, 20

Fincas y casas de diferente importancia dando un rédito del dos y medio al seis por ciento anual, las hay á la venta.

Para comprar ó vender visítala antes esta Agencia.

OCASION ÚNICA

PARA FORMAR UNA BIBLIOTECA 5,000 volúmenes

se detallan á precios extraordinariamente baratos por liquidación de negocio.

Igualmente se traspaasa el establecimiento entero.

22 Brossa 22

Interesante Para completar colección de la revista El Museo Balear, se ven en números sueltos atrasados de ambas épocas

22—Brossa—22

Ultimos Telegramas**Las cargas de esta madrugada. - Telegrafista herido.**

Madrid 5 á las 9-15

La policía, esta madrugada, cargó contra los grupos sable en mano. Hubo carreras y sustos.

Durante la carga el telegrafista Ortega, que salía del servicio, fué herido en la cabeza.

El oficial se defendió contra este ataque completamente inesperado.

Luego se rehicieron los grupos y rompiendo la valla de una obra nueva de la calle del Carmen se aprovisionaron de piedras y ladrillos haciendo dura resistencia.

Miting. Procesamiento de Maura. - Disolución benemérita. - Generoso ofrecimiento.

Madrid 5 á las 9-15

Se ha verificado en el Casino republicano de Valladolid un importantísimo miting de protesta por los sucesos desarrollados en Salamanca, habiéndose pronunciado furibundos discursos en los que se pidió el procesamiento de Maura y la disolución del cuerpo de la benemérita.

El escultor Carretero se ha ofrecido á hacer gratuitamente un mausoleo para las víctimas Salamantinas,

De elevadas esferas. - En los circulos. - Maura se opone á la suspensión de garantías.

Madrid 5 (9 15).

Se asegura que en elevadas esferas se ha espesado el Sr. Silvela la profunda y desagradable impresión que han producido los sucesos de ayer.

En los circulos políticos se reconoce la inminente necesidad de un cambio político.

La mayoría de los ministros reconocen la necesidad de suspender las garantías constitucionales pero se opone enérgicamente á ello el Sr. Maura amenazando á sus compañeros de Gabinete con presentar la dimisión en el caso de que se acuerde la suspensión.

Nueva manifestación. - Cargas. - Ante el Circulo Militar

Madrid 5-9-15

A la media noche una imponente manifestación recorría las calles afluentes al ministerio de Gobernación cantando la marsellesa.

La policía dió varias cargas logrando disolver la manifestación.

Se reunieron nuevamente ante el Circulo Militar profiriendo gritos y pidiendo la iluminación de la fachada.

Se han hecho muchas detenciones. Armijo indignado. Política desatentada del Gobierno. Dios salve patria

Madrid 5-9-15

El marqués de la Vega de Armijo se muestra indignadísimo contra los conservadores por haber promovido serios conflictos en toda España.

Dice que los liberales, cuando estuvieron en el poder en momentos difíciles, supieron sofocar los motines sin apelar nunca á la fuerza. Añade que nunca cargaron sobre las multitudes sin emplear antes todos los medios que aconseja la más elemental regla de prudencia.

La política desatentada y provocadora de los conservadores nunca la practicó ningún partido político organizado.

A no haber mediado la ligereza del Gobierno dando el decreto de disolución de las Cortes habria un camino expedito para salvar la situación subiendo al poder el partido liberal.

El Gobierno con sus torpezas ha creado una situación insostenible.

Los momentos son tan críticos que dan motivo para reclamar: Dios salve á la patria.

Juicio del Imparcial

Madrid 5-9-15

El Imparcial dice que los sucesos desarrollados ayer en Madrid, se agravaron por la situación de descontento que reina en todo el país, revelando un estado de cosas deplorable y peligroso.

Añade que Madrid estuvo durante todo el día de ayer en poder de los agitadores, y que los encargados de pacificar las cosas estuvieron desacertadísimos.

Continúa diciendo que la protesta escolar, fue seguramente explotada por elementos revolucionarios.

Todos los demás periódicos publican enérgicos artículos contra el Gobierno.

Bando del Gobernador militar. - Consecuencias de la lucha.

Madrid 5-9-15

El Gobernador militar tiene preparadas fuerzas en previsión de nuevos sucesos y para el caso que fuera preciso auxiliar á la policía y á la benemérita.

Esta madrugada se ha pegado en las esquinas el bando del Gobernador militar prohibiendo bajo las severas penas que señala el código la formación de grupos en las calles.

A consecuencia de la lucha de ayer se ha notado que están rotos los cristales de los faroles de varias calles, y destrozados los escaparates de algunas tiendas y los maderos de distintos balcones.

Tranquilidad y precauciones

Madrid 5-9-15

A hora avanzadísima de esta madrugada se ha restablecido la tranquilidad material; continúa no obstante en espíritu la misma excitación de antes.

En los edificios oficiales inmediatos á la puerta del Sol siguen los retenes de fuerzas habiéndose tomado numerosas precauciones para impedir que hoy se reproduzcan los alborotos de ayer.

Soldados contra la benemérita. - Publicación suspendida.

Madrid 5-9-15

Varios soldados que anteaer se encontraban en la plaza de Herradores en el mismo momento de ocurrir la colisión, afirman que su objeto era contener la acometida de los guardias contra los manifestantes.

Se ha suspendido la publicación extraordinaria de «Gente Nueva» que esta ha preparada para hoy.